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! ! ! !本报讯 电影和图书相互带
动、持续互动，已成为文化市场的
亮点，选题策划瞄准影视剧也成为
考验出版者眼光、争夺图书市场的
重要手段。!"#$年伊始，由畅销书
改编成电影、电视剧的消息就扎堆
而来。上海 %%读书人最近又有一
批由其引进的畅销书被改编成电
影、电视剧。

根据 &'('罗琳同名原著《偶发
空缺》改编的三集迷你电视剧已在
))* 一台播出。美国视频网站
+,-,已确认，根据斯蒂芬·金的同
名小说《../!!012》改编的 % 集新
剧，将由曾出演《蜘蛛侠》中的哈
利·奥斯本一角的男演员詹姆斯·
弗兰科出演主角。

由李在容导演，姜栋元、宋慧

乔主演，根据韩国作家金爱兰《我
的忐忑人生》改编的电影《扑通扑
通我的人生》2月 .2日上映。影视
剧的播出明显带动了图书销售。目
前为了配合中国观众和读者的需
求，《我的忐忑人生》已紧急加印。

据董事长黄育海介绍，%% 读
书人即将出版的新书里，还有一些
已被改变成影视剧热播的畅销书：
如日本作家群阳子的《面包和汤和
猫咪好天气》、日本当红的新生代
小说家三浦紫苑的《编舟记》。法国
作家贝纳吉斯塔小说《别惹我》也
将与中国读者和观众见面———这
部小说被著名导演吕克·贝松改编
成电影《黑帮家族》，由罗伯特·德
尼罗等出演。

（闻逸）
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! ! ! !越剧《甄嬛》上下本月底将在逸夫舞台开
始连续 !"场的驻场演出。近年来，戏曲演出
市场一部新戏首演往往只能连演二三场，越
剧《甄嬛》已非新作，这次却要连演 ."轮共 !"

场。据负责此次演出的经纪人许霈霖介绍，!"
场演出的总出票数已超过一半，演出结束时
收回成本已确定无疑，但平均上座率却与越
剧演出票房的最高水准尚有明显距离。

目的在试水
上海越剧院院长李莉告诉记者，当时考虑

《甄嬛》进行驻场演出是希望通过这次尝试对上
海的越剧演出市场进行一次摸底。李莉告诉记
者，上海越剧院一年演出 !""多场，但剧目轮
换很频繁。对于演员来说，一个戏演过一次之
后可能要过好几个月甚至一年半载才有机会
再演，所以每次演出都要重新复排，造成时间、
精力的很大浪费。驻场演出一方面可以节约剧
团的人力、物力等各种成本，另一方面一个戏反
复演出也可以给演员更多打磨提高的机会，所
以肯定利大于弊。此外，上海戏曲演出市场近
一二十年来几乎每个新戏一次都只能演二三
场，少有人尝试挑战“极限”。这次《甄嬛》连演
!"场是一次“试水”，也是对上海越剧演出市场
容量和上海越剧观众数量的一次摸底。

在越剧《甄嬛》驻场演出之前，上海昆剧

团 !""3年也曾有过全本昆曲《长生殿》在兰
心大戏院连演 $轮 !"场的“壮举”。当初的上
海昆剧团团长、如今上海戏剧学院副院长郭
宇表示，驻场演出不仅可以降底成本，如果剧
目足够出色，还可以通过观众的口碑形成传

播效应，吸引更多新观众。郭宇认为，现在演
出往往打一枪换一个地方，是因为院团一开
始就没有底气。而李莉也表示，《甄嬛》这个戏
具有“试水”的潜质，如果换一个戏，剧院方面
可能不敢作此尝试。

赢利成定局
相比四本的昆曲《长生殿》，这次演出的

越剧《甄嬛》仅上下两本，演出重复率更高，逸
夫舞台的座位也比兰心大戏院多出近三分之
一，项目运作的难度自然大为增加。据介绍，
到目前为止，越剧《甄嬛》已出票 .""""余张，
占总票量的五成多，而逸夫舞台的票房依然
在以每天 .""张左右的速度平稳出票，针对
大专院校的新一轮推广也正在全市 1"余所
院校全面展开。许霈霖在接受采访时表示，这
次演出在策划之初虽然大家心里都没底，但
从目前的票房情况看，收回成本并略有赢余
已成定局。

截至目前，越剧《甄嬛》还有两场演出尚
未开票。许霈霖坦言，有人劝他放弃这两场演
出，节约下来的 !"万元成本就可以直接转化
为收益。不过许霈霖表示，做这个项目的目的
是尝试一下戏曲演出能否进行驻场演出，从
目前的票房看来完全是可能的，既然已经宣
布要演 !"场，就不会考虑取消这两场演出。
而李莉也表示，经济效益最大化并不是这个
项目的首要目的，目前的票房情况已经让人
觉得很欣慰了，即便是国外的驻场演出也基
本上没有什么剧场每场演出都是全满的。

本报记者 王剑虹

!"场驻场演出摸底上海越剧演出市场容量

!甄嬛"出票过半保本成定局

! ! ! !曾因“情色”元素而备受关注的
现代芭蕾舞剧《金瓶梅》，在经过了
4年“蛰伏”后，将再度被搬上舞台。
记者昨天获悉，现代芭蕾舞剧《金瓶
梅》改名为《莲》，将于 $月 !2日、!4
日在深圳大剧院上演，加盟第十一
届文博会艺术节。调整后的舞剧
《莲》相比之前有些什么变化？该剧
此前是否真如传言般一度被“禁”？

突然被传禁演
!"..年，根据同名古典小说改

编的现代芭蕾舞剧《金瓶梅》在香港
艺术节首演。门票上“.5岁以下观众
谢绝”的字样6吸引了无数人的眼球。
该剧的制作班底极为强大，编导是北
京当代芭蕾舞团团长王媛媛，她是
!""5年北京奥运会开幕式的编舞、
电影《夜宴》的舞蹈总监；服装设计叶
锦添曾获奥斯卡服装设计奖；舞美设
计韩江是导演林兆华的“御用舞美设
计师”；音乐顾问陈其钢也享誉世界
音乐舞台。这样一部舞剧，却在 4年
前准备在内地巡演时，突然传出被禁

演的消息并随之沉寂。

全新版本重生
对于各种猜测，王媛媛首度回

应说：“这台舞剧从来没有被禁演
过，事实是，我们发觉舞剧有些问
题，所以主动停下来进行调整。”

据悉，新版舞剧《莲》的服装和
舞美并无太大变化，但启用了全新
的演员，“经过时间的沉淀，他们的
舞蹈表达将会更加细腻和感性。”
王媛媛介绍说，该剧依然以潘金莲
作为叙述的支点，通过她对武松的
渴望和对西门庆的野心，将武松、
武大、西门庆、瓶儿与春梅等人物
带上舞台。全剧分为“白”“红”“黑”
三幕，音乐上则采用富于宗教色彩
的寺院钟铃声，以表现人物间的情
感纠缠。

王媛媛说：“该剧呈现的不是
‘性’，而是‘人性’。现代社会，很多
人生活得很浮躁，像潘金莲这样的
女人也存在，她为自己的幸福不择
手段，这是人性的问题。我们不做任

何道德评判，只是把它展现出来，期
待对观众有所启发。”

把握性感尺度
从网上视频来看，舞剧的服装

设计和肢体语言的确“尺度颇大”，
演员身着肉色紧身衣，肢体缠绕，除
了表现男女床笫之欢外，更有女性
之间的情色嬉戏，不少网友因此提
出质疑。对此，王媛媛解释说：“《莲》
确实性感，但绝不色情。我希望大家
看到的是人物、历史和社会生存现
状，这些比布料更值得讨论。”
王媛媛坦言，创作该剧最困难

之处就在于性感尺度的控制：“它一
定是性感的，但是有个‘度’。这个
‘度’如果太过，就会让人感到低
级。”不过，王媛媛也有所顾忌，怕大
家是为看“情色”而来：“这样会很伤
害我们，这是艺术作品，不是‘三级’
作品。观众看不到脱衣舞或裸体人，
演员们都是通过舞蹈来表现人物情
感的。”

本报记者 张艺

! ! ! !本报讯 由中国书法家协会主
办的“中国书法公益大讲堂”近日
在沪举行。上海书法家协会所属的
近百位城乡会员齐聚浦东，聆听了
中国书法家协会理事、吉林大学博
士生导师丛文俊教授所做的《书法
审美与文化内涵的关系》演讲。上
海书法家协会主席周志高还携会

员当场进行了公益书法表演。
（丁翔）

! ! ! !本报讯（记者 朱光）与“小打
小闹”的众筹相比，话剧《盗墓笔记
2》遇到了“更专业的伯乐”———迎
睿股权投资基金日前宣布，将以私
募基金的方式打造这出商业话剧。
迎睿基金运营总监许琦坦陈，

没有看过话剧《盗墓笔记》的第一

和第二部，但是看过网络小说原
著。此外，他还去剧场看过《盗墓笔
记》话剧制作方锦辉公司出品的另
一部悬疑惊悚话剧《朝内 5.号》。
双方经过 2个多月的深入接触，才
走到了今天这第一步———这一步，
是为今后戏剧制作公司上市布局。
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